

**DUMOULIN** (*Alexandre*), Officier de la Force publique (Tournai, 24.4.1861-Yakoma, 10.7.1894).

Engagé au 3<sup>e</sup> régiment des chasseurs à pied, le 14 juin 1878, il était nommé sergent deux ans plus tard (3 juillet 1880). Après une dizaine d'années passées à l'armée, il demanda à être enrôlé dans la Force publique du Congo et fut engagé en qualité de sergent, le 18 septembre 1891. Il embarqua le 1<sup>er</sup> octobre, désigné pour la région Ubangi-Bomu et pour la résidence de Yakoma, que commandait Hennebert. Dumoulin et Buret lui furent assignés comme adjoints. En février 1893, le poste était sans cesse en alerte. Son service d'observations portait surtout sur le va-et-vient des Français du poste voisin des Abira où campaient le duc d'Uzès, Liotard, Fresse et Pottier, qui essayèrent à diverses reprises de pénétrer en territoire sakkara, où étaient installés les Belges. On craignait une action des Français sur le poste de Bangasso, que commandait Mathieu, assisté de Stroobant. Le 10 mars 1897, Hennebert ayant appris par son service d'informations que les Français avaient quitté les Abiras dans la direction du Mbali, il en avisa Mathieu et, pour parer à toute attaque éventuelle, se mit en route avec Dumoulin et Buret en destination de Bangasso. Ils y arrivèrent le 14 mars. Le 16, Liotard, campé un peu à l'Ouest du poste, décidait de franchir le Mbali et de tenter un coup de force sur Bangasso. On sait que Mathieu s'opposa énergiquement à la tentative de Liotard d'occuper le poste belge. Hennebert, Dumoulin, Buret, Stroobant le secondèrent avec beaucoup de doigté et d'énergie. Liotard dut se retirer. Après cet incident, Dumoulin retourna à Yakoma avec Hennebert.

L'année suivante, le 10 juillet 1894, il mourait à Yakoma, d'une fièvre hématurique.

2 septembre 1948.  
M. Coosemans.

P. L. Lotar, *Grande Chronique du Bomu, Mém. de l'I.R.C.B.*, 1940, pp. 52, 53, 54, 57, 143.